
教育課程委員会だより  

 

 

養護教諭の皆様におかれましては、日頃より養護教諭部会教育課程委員会の活動へのご理解、ご協力を

いただき、誠にありがとうございます。 

今年度の夏季研修会でご講演いただく講師の方が決定いたしました。今年度は、めぐみ在宅クリニック

院長でありエンドオブライフ・ケア協会 代表理事の小澤 竹俊氏をお招きし、「ユニバ―サル・ホスピス

マインドと折れない心を育てるいのちの授業」をテーマに講演を予定しています。 

私たち養護教諭が、子どもや保護者と向き合うとき、時に、戸惑うことがあるかもしれません。子ども

たちの心の声に耳を傾けるとき、いのちと向き合った保健指導や保健教育を行うとき、そのような日常の

場面に生かせるヒントや勇気をいただけたらと思っています。ご多用の折とは存じますが、ぜひご参加く

ださい。 

 

１ 日 時  令和５年８月２４日(木) １３：３０～１６：４０（受付１３：１０～） 

２ 会 場  西公会堂（神奈川県横浜市西区岡野 1-6-41） 

３ 内 容  □ 横浜市教育課程研究委員会報告      

（総則）               東山田中学校 石田 美保先生      

（特別活動）             寺尾中学校  白浜 郁子先生 

（体育・保健体育科）          鶴ケ峯中学校  土田 直美先生   

（食育推進プロジェクト委員会報告）   城郷中学校 大久保 朝美先生 

□ 実践発表 

①生徒主体で行う学校保健委員会（仮）    洋光台第一中学校 仲本千明先生    

②保健教育におけるＳＤＧｓの実現に向けて（仮）南希望が丘中学校 前田裕美先生 

□ 講演      

    演題「ユニバ―サル・ホスピスマインドと折れない心を育てるいのちの授業(仮）」 

講師 めぐみ在宅クリニック院長  小澤 竹俊氏 
４ 申し込み 各校養護教諭宛てに中学校教育研究会 養護教諭部会 夏季研修会のお知らせが届

きます。内容ご確認の上、ご参加ください。 

 

昨年度の夏季研修会では多くの養護教諭の先生にご参加いただきました。また、2 月に初めて実施し

たミニ研修会でも参加した多くの先生方から、保健指導や保健教育に実践的に活用できる学びの機会

につながったという声をいただきました。 

令和５年は卯年です。わたしたち養護教諭がより飛躍し、子どもたちのために力を発揮できるよう、

皆様にとってより有意義となる学びの機会を作っていきたいと考えております。ご意見や感想等あり

ましたら、遠慮なく教育課程委員会メンバーまでお知らせください。お待ちしております。 

 

港中学校 奥田直美   城郷中学校 大久保朝美 

令和５年５月１７日 

横浜市立中学校教育研究会 

養護教諭部会教育課程委員会 発行 



 

 

令和 5 年２月２８日(火)に、第一回目のミニ研修会を実施しました。 

教育課程委員会ではかねてより ICT 活用について学びを深める機会を作り

たいと考えていました。そこで、初めての試みとなるミニ研修会は、昨年度の

夏季研修会で「ICTを活用した保健教育実践」を提案していただいた東野中学

校 及川玲菜先生を講師とし実現することができました。 

参加した先生方には Chromebookを持参していただき、実際に体験しながら講義が行われました。 

講義の内容は、保健委員会での活用例をもとに、Google jamboard™を使った話し合い活動、スライ

ドを使ったポスター作成、Google フォーム™の活用等、Chromebook を通して、ICT を活用した保健

指導や保健教育について、様々な視点から学ぶことができました。 

参加された４０名の先生方は、終始メモを取ったり、周りにいる人たちと話し合いながら、熱心に参加

されていました。あっという間の９０分でしたが、「もっと Chromebook を活用してみたい！」と思え

る大変有意義な研修になったのではと感じています。講師を引き受けてくださった及川先生、ご参加いた

だいた先生方、本当にありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

本会は平成元年に発足し、教育課程編成にともなう情報収集や研修、夏季研修会の企画等を行っていま

す。養護教諭は「一般教員の行う日常の教育活動にも積極的に協力する役割を持つ（昭和 47 年保健体育

審議会答申）」とされ、平成 20 年中教審答申では養護教諭の役割及び職務のひとつに「健康教育：現保

健教育」が示されています。多くの養護教諭の皆さんが教育課程を学び、養護教諭の資質の向上につなが

ることを目的にしています。ぜひ、皆さんの知恵や経験を出し合いながら、養護教諭の資質の向上につな

がるよう、より良い研修会を実現していきたいと考えます。メンバーへの参加や会に関することは、各区

の教育課程委員または、城郷中 大久保までご連絡ください。 

活動  随時、学校保健センター等の会場で１５：３０から行っています。 

内容  ①教育課程に関する情報提供 ②保健教育資料の作成 

③夏季研修会等、養護教諭の資質向上のための研修会の企画 等 

ミニ研修会報告 

《ご参加いただいた先生たちの感想の一部を紹介します^^♪》 

・かゆいところに手が届くような内容で大変勉強になりました。保健安全委員の活動でぜひ取り入れていき

たいと思います。 

・今回のような研修で実際操作をみて勉強できて、これならできるかも！と今までより ICT の活用のハード

ルが下がった気がします。 

・Chromeを使用して色々なことをやってみたい、と思っても、誰に聞こう…、何ができるのだろう…、と悩

み使用しないまま時間が過ぎていました。委員会活動に使用するにはとても使い勝手がよく、生徒たちも使

い慣れているので今後取り入れていきたいと思いました。また、とてもわかりやすい資料、ありがとうござ

いました。いつでも見られるところに置き、どんどん活用していきたいと思います。 

・今後の学校保健活動がさらにワクワクするようなものにするためのヒントを沢山いただき、ありがとうござ

いました。Chromeの活用が全然できていなかったので、来年度から色々チャレンジしてみたいと思う内容

で、大変勉強になりました。Chromebook をうまく活用しながら、笑顔あふれる委員会活動をしていこう

と思います。 


